
（全国古民家再生協会 岐阜第二支部 例会）議事録 
記録日：2020 年 9 月 9 日 

記録者： 吉田良子 

団体名 一般社団法人全国古民家再生協会 岐阜第二支部 

開催日時 2020 年 9 月 9 日（水） 18：00 ～ 8：00 

開催場所  大垣市情報工房 

出席者 吉田雅一・堀行夫・井上理崇・高橋義孝・吉田良子 

議事 １， 開会宣言               支部長 吉田雅一 
２， 本会報告事項・資料の確認本報６−１ 
３， 岐阜支部報告・確認・議案事項 

 
【千歳楼プロジェクト関連】 
① 8 月 25 日の「古民家ツーリズム勉強会」で話したこと 
  ＠東京…内閣府・㈱JTB、国交省、経産省、観光庁の内容報告 
② 8 月 25 日の「古民家再生議連 自民党/公明党の各懇話会の内容報告 
 ・公明党懇話会では、愛知の新妻秀樹先生が、30 分中 15 分、養老町の 
  登録有形文化財「千歳楼」保護の重要性を語ってくださった。 
③ 8 月 13 日の新妻国会議員・水野県会議員・中村垂井町会議員の視察をうけ、  県都市公園課に「千歳

楼」7/29 の倒木の伐採処理、ひいては環境整備の要請をした。→8/31 山田所長に堀が説明→管理事務所

(大垣土木事務所)が 9 月に下見の予定。伐採作業時に伴う北側の私道・小寺商店所有の道路封鎖などの問

題も含め、その後協議に入る。 
 ④ 千歳楼の風呂増設に関し、養老町に下水道へのつなぎ込みの約束をした。 
   (現在は浄化槽にて処理するが、高低差の加減で浄化槽に繋げないため)。 
   来年度 4 月からスタート予定。(オーナーの意思) 
 ⑤「古民家旅館 千歳楼のお風呂プロジェクト」について。 
  ・登録有形文化財で部屋が８～１０室あるが、風呂の数が足りない。 
  ・8 月は GoTo ｷｬﾝﾍﾟｰﾝのため可動客室 5 室に増やし、食事メニューも刷新したところ、前年同月比で稼働率

133％・グーグル評価 4.5 を達成。 
   途中、ボイラーが壊れるなどの事態もあったが、古民家再生協会提携店により、即日修理をすることがで

きた。 
  ・腐朽した月見台の場所に、露天風呂を作りたい。 
  ・クラウドファンディング立ち上げ予定。（by Camp Fire） 
   返礼品は岐阜特産の「飛騨牛」「薬湯風呂」「タオル（エアーかおる）」などはどうかとの意見。 
 
【養老町 古民家ツーリズムプロジェクト関連】 
 
⑥ 7/20 養老町が「誘客多角化交付金」ソフト予算 2000 万円を申請済み。 
⑦ 8/11 ふるさと納税企業版の活用勉強会の報告。 

   参加者：養老町 3 課・全国古民家顧問井上・㈱養老岩下、古民家岐阜西濃吉田・堀。

R2 年度申し込みをする意向を確認。 
⑧ 8/16 養老町農泊推進協会により、農泊交付金のソフト予算 1500 万円を申請。 
⑨ 町長との面談(堀)予定。 

  ⑥-⑧を組み合わせ、養老町の観光コンテンツアピールを行う。 
養老駅舎の活用(登録有形文化財)や、古民家を活用した商業の活性化が狙い。 

⑩ 地方推進団体登録への準備を進める旨確認。 
 



 
 【養老町 空き家バンク活用関連】 
 
 ⑪ 9/15 全国空き家アドバイザー協議会 岐阜養老支部立ち上げについての説明。 
  
 【自治体との連携推進 関連】 
 
 ⑫ 垂井町が、古民家活用のための当協会との連結協定に向けて、米原市にヒアリングを行った。 
 ⑬ 8 月 15 日、森かずあき瑞穂市市長と 空き家バンクの古民家部門を担当する旨面談済み。 
   面談者：支部長吉田・瑞穂市会員井上・空き家アドバイザー堀 
 
４， その他 
 
 【古民家再生 関連】 
 
 ⑭ 瑞穂市にて 古民家再生中の住宅にて、伝統耐震の調査(施工後)を行う。 10 月 20 日前後を予定。 
 ⑮ 古民家再生を行ったタオルショップ「浅野家」が好評で問い合わせが多いことから、「古民家再生ブー

ス」を 
店内に作っていただけることになった。「じゃぱとら」常設やイベントも可。 

 ⑯ 名古屋市の知人（堀）から、古民家鑑定の依頼。日程を 9/15 に調整してくる旨の報告。 
 
 【東海 3 県の取り組み紹介】 
  
 ⑯ 9/17 愛知・三重・岐阜 3 県の取り組みを発表し合う、中部地区支部長会議がスタート。（Ｚｏｏｍに

て） 
   目的：・県をまたいだ連携状態は全国でも希少である。今後もよりいっそう東海の連携を深める。      

・各県が手探りの活動ではなく、お互いのフォーマットなどの共有により時間のロスをなくし、 
より目的に近い活動に時間を費やし、クオリティの高い結果を東海全体で目指す。  

 ⑰ 三重県で、桑名市との連携が浮上中。桑名市長との面談に、岐阜県としても参加を依頼された。 
 ⑱ 恵那市の市議（古民家鑑定士）より、恵那市市長との面談要請有。支部長と堀で対応。 
 
５， 閉会宣言               支部長 吉田雅一 

次月開催日

時 

2020 年 10 月 7 日（水） 18：00 ～ 

次月開催場

所 

 大垣市情報工房 

次月議事内

容 

 ・岐阜支部連合会への組織変更について 

 ・空き家アドバイザー協議会の経緯 

 ・誘客多角化交付金（養老町）の裁定結果報告 

 ・農泊交付金（養老町農泊推進協議会）の裁定結果報告 

 ・千歳楼プロジェクトの進捗 

 ・支部長会議・市長との面談関連の報告 

 

 


